Buenos días a todos. Gracias por acompañarnos.

La competencia es un potente instrumento de política pública que siempre nos ha permitido pensar y construir un país más fuerte, al estar concentrados sus efectos en el consumidor y la eficiencia de los mercados. Por eso, en la Comisión Federal de Competencia Económica y en el Instituto Federal de Telecomunicaciones, estamos muy contentos de celebrar con ustedes en esta jornada, el primer cuarto de siglo de la autoridad de competencia en México.

Asegurar el bienestar de las familias y potenciar el crecimiento económico del país, es una tarea permanente que merece el mejor de los esfuerzos colectivos. De ahí el interés de la COFECE y el IFT, en este 25 aniversario, de convocarlos a hacer un recuento

1

del proceso institucional andado a favor de la competencia, identificar las ventanas de oportunidad existentes en mercados esenciales y reflexionar sobre la relevancia que tiene la competencia económica, como herramienta que contribuye al desarrollo incluyente demandado por los mexicanos. De esto se trata nuestra conversación de hoy.

En la COFECE estamos decididos a aprovechar al máximo las capacidades ofrecidas a partir de la reforma constitucional de 2013, para hacer valer la ley y garantizar en el marco de nuestras facultades, cancha pareja entre competidores. Tenemos puesto el pie a fondo en el acelerador porque, como veremos a lo largo del día de hoy, un número importante de consumidores siguen cautivos de mercados mal regulados y de agentes económicos con alto poder de mercado, lo cual merma el poder adquisitivo de los ciudadanos.

Revertir las condiciones adversas que están presentes en mercados esenciales para la vida cotidiana de las familias, como el de telecomunicaciones, agroalimentario, energético, financiero o de medicamentos, requiere de la corresponsabilidad de quienes conducen los procesos legislativos en lo federal y lo estatal, de la ya iniciada especialización del Poder Judicial, así como de los reguladores, entre los que se cuentan la COFECE y el IFT. Además, desde la COFECE, hemos impulsado la cultura de la competencia mediante iniciativas innovadoras, de forma tal que los mexicanos decidan sumarse a este frente común.

Esto de la competencia es una tarea gradual, en la que no existen recetas mágicas ni inmediatas, pero sí obliga a un compromiso con el mandato constitucional, el apego estricto al marco normativo, la continua formación de los cuadros técnicos responsables de

incorporar criterios de competencia a las políticas públicas e iniciativas legislativas, así como de servidores públicos altamente especializados en analizar, investigar y sancionar los preceptos contenidos en la Ley Federal de Competencia Económica.

En nombre la COFECE hago un llamado a seguir haciendo de la competencia, bandera del bienestar de los mexicanos. A que en el marco del cambio de gobierno federal y de un número importante de entidades federativas, asumamos todos esa corresponsabilidad, y cooperemos desde nuestras respectivas trincheras institucionales, para derribar los obstáculos que nos impidan alcanzar las mejores tasas de desarrollo posible.

Un México mejor es competencia de todos.

Muchas gracias.

4